

la campagne 72 au microscope

Accountances anarchistes

Si j'étais dans l'unité spéciale de l'Armée canadienne qui s'amuse à espionner les civils louche, j'ouvrirais immédiatement un dossier sur l'organisation progressiste-conservatrice du Québec. Si la chose n'est pas déjà faite, bien entendu.

Règle générale, les organisateurs du PC-Québec sont plutôt, de cœur et d'expérience, du côté des Jeunes Chambres de commerce que du côté de la CSN-la-terrifiante, mais... on ne se méfie jamais assez.

A preuve, le parti vient de faire savoir qu'il a surpris trois de ses militantes en flagrant délit de conversation avec le champion de l'anarchie (chantée), l'auteur-compositeur-interprète Léo Ferré, au piano-bar de l'Auberge des Gouverneurs, à Québec. Pis encore, "une", sinon "la" pilier du secrétariat du PC, la gentille Lucie Fortin, fut même repérée au milieu de la piste de danse, dans les bras de Léo Ferré.

Bien sûr, le PC a essayé d'étouffer l'affaire, qui remonte à la fin de semaine dernière, mais avec tous les espions qui courrent, ceux de l'Armée, ceux du PQ, il a préféré prendre les devants et divulguer l'incident lui-même. Enfin, c'est ce que je suppose.

Attention, hein, les gars. Surveillez vos petites amies. Léo Ferré dit bien, dans sa chanson "Le chien" (sur le disque "Amour et Anarchie") : "I am an immense provocateur!" Mais à part ça il se fait complètement de la politique.

Un caniche nommé P.E.T.

Il en arrive des vertes et des pas mûres quand les chefs politiques déambulent dans les rues, pour prendre ce qu'il est convenu d'appeler des "bains de foules". Ainsi, cette semaine, M. Robert Stanfield a rencontré dans une rue de Vancouver un monsieur qui voulait absolument lui présenter son chien.

Il y avait une raison à cela : le gentil toutou, un poodie tout endimanché, a été baptisé par son maître "Pierre Elliott Trudeau". Oui, oui, c'est ainsi que le monsieur a nommé son chien, et c'est sous ce nom qu'il a fait enrégistrer. On a les idées qu'on peut.

"Nice dog", a commenté M. Stanfield qui, je présume, était un peu embarrassé. Sans quoi il aurait dit quelque chose d'un peu plus mordant.

Chanson rouge et française

Bon, l'équilibre est rétabli, les Québécois libéraux pourront chantonner en français eux autres aussi. Ils y ont mis le temps, les libéraux, mais ils viennent d'accoucher à leur tour d'une chanson-thème en français. Elle est plus ouvertement partisane que celle des observateurs. Le dernier couplet :

Ensemble, ensemble
On vote libéral ensemble
Finies les folies
C'est dès aujourd'hui
Qu'on marche vers l'avenir.

Il faut dire que c'est là une œuvre d'amateurs anonymes — du folklore, affirme le dictionnaire. Le communiqué libéral explique : "la chanson-thème de la campagne a été conçue de façon spontanée par un groupe de sept membres du Parti libéral du Canada (Québec) qui, réunis pour discuter des réalisations du gouvernement Trudeau depuis 1968, se surprisent à faire des rimes".

More than shocking

Quand M. Trudeau dit quelque chose de choquant, le plus choqué est toujours M. John Diefenbaker, ce gardien incorruptible de la correction britannique.

Hier, le vieux Dief a qualifié de "révoltante insulte aux chrétiens" une réplique qu'avait utilisée M. Trudeau pour se tirer d'embarras devant un auditoire étudiant qui lui demandait ce qu'il était advenu de la "société juste" promise en 1968.

"La prochaine fois que vous verrez Jésus-Christ, avait répondu Trudeau, demandez-lui ce qui est arrivé de la société juste qu'il avait promise il y a 2,000 ans".

M. Diefenbaker estime que cette parole équivaut à un sacrilège, sinon à un blasphème. Bah, c'est son droit.

Gilles GARIEPY

L'INSTITUT JEAN-GUY LEBOEUF

Une filiale de l'Institut de Personnalité Inc.

ARRÊTEZ D'AVOIR PEUR et CROYEZ au SUCCÈS !

- DEVELOPPEZ LA CONFiance EN VOUS-MEME
- FAITES ACCEPTER VOS IDEES
- MULTIPLIEZ VOTRE ENTHousIASME
- DEVENEZ UN CHEF
- AUGMENTEZ VOTRE REVENU
- SURMONTez VOTRE TIMIDITE
- RELEVEZ-VOUS APRES UNE DEFaITE

Surveillez l'émission "MOTIVATION"
le vendredi, à 5 1/2 p.m., au canal 9
ou le dimanche à 7.00 hrs P.M.

Qui, que soient votre age, votre occupation et votre situation, vous êtes invité à une DEMONSTRATION GRATUITE de notre cours de Motivation Leadership Communication au St Hubert B.E.Q. de Point-Vidé Laval Mercredi le 4 octobre à 8 heures P.M.

A la Conf. Populaire Ste-Thérèse de l'Enfant Jesus 8154 rue St-Hubert Lundi 2 octobre ou Mercredi le 3 octobre à 8.30 heures P.M.

PROCHAINE DEMONSTRATION GRATUITE AUX ENDROITS SUIVANTS:
MONTRÉAL BEAUBOURG HULL OTTAWA TROIS RIVIÈRES
321 5662 473 3621 777 6155 378 6725

Depuis 1954, pres de 15 000 adultes ont appris à mieux se motiver grâce à ce cours de Relations Humaines lancé par un canadien français pour des canadiens d'expression française.

PAR LE MINISTÈRE DE L'EDUCATION
POUR PERMIS DE CULTURE PERSONNELLE

DORVAL

SUITE DE LA PAGE A 1

à Saint-Gabriel-de-Brandon. Eh bien, si j'avais des arbres aussi gros que les jambes des femmes russes, je serais millionnaire.

Les douaniers se sont approchés pour ne rien manquer de cette relation de voyage, et ils sont pliés en deux tellement ils rient. Ça non plus on ne l'a pas vu souvent à l'aéroport.

Le sujet des femmes provoque cette réflexion d'une passagère : "En tout cas, le Womans' Lib, c'est fini pour moi. Je les ai vues les femmes en Russie, et ils les font travailler comme des chevaux".

M. François Vanier, de Sainte-Agathe, ne retournera jamais en Russie. Il n'a jamais pu s'habituer à l'odeur. Quelle odeur! Il hausse les épaules et répond simplement, à la québécoise : "Ça sent la m..."

Ce qu'il y avait de meilleur, selon tout le monde, c'était le hockey. Et comme le fut premier de leur voyage c'était justement de voir quatre belles parties de hockey, ils ont été satisfaits.

Et les Russes en général se sont montrés gentils avec eux, de dire tout le monde. Les garçons de café étaient serviables, les passants hélalent des taxis. Tous ont regretté de ne pas parler le russe "pour communiquer avec eux".

Balalaïkas et bâtons de hockey

Ils sont rentrés hier avec des balalaïkas et des bâtons de hockey russes. Certains étaient couverts de médailles. "Les Russes nous tendaient une médaille et demandaient de la gomme à mâcher en échange", explique un pompier de Montréal qui hésite à dire son nom parce qu'il a pris ses congés de maladie pour faire le voyage.

Une passagère, Mme Rhéal Tardif, de Montréal, s'est portée à la défense de la Russie, et a qualifié les propos peu flatteurs rapportés plus haut d'exagérés.

"Je suis contente d'y être allée, dit-elle, parce que dans cinq ans, Moscou sera une ville américanisée". Elle parle avec enthousiasme du Bolshoi, des concerts, des spectacles extraordinaires qu'elle a vus. Et de Leningrad qu'elle a visitée et de son regret de n'avoir pas vu Kiev. "Ça sera pour le prochain voyage", promet-elle.

Jean Beliveau apparaît tout à coup dans la salle des douanes et est applaudie par la foule qui se masse à la sortie.

Que pense-t-il de la Russie?
"Pas de commentaires", répond-il laconiquement.

RETRouvailles

SUITE DE LA PAGE A 1

15 octobre et repouster ensuite pas trop ému de l'accueil exceptionnel qu'on lui a réservé. La seule conférence publique qu'il a prononcée au cours de sa visite officielle en France, il l'a consacrée hier à établir un bilan optimiste de l'expérience fédérale canadienne, un bilan qui se terminait par un plaidoyer en faveur de l'unité canadienne. Il a abattu en brèche un concept cher aux gaullistes orthodoxes, en disant que le Québec répudiait le "vieux schéma de l'état-nation" et il a exalté plutôt la nouvelle Europe communautaire.

Si ce n'avait été d'une question d'un journaliste, à l'issue de sa causerie, M. Lévesque n'aurait pas soufflé mot des relations franco-québécoises devant son auditoire composé des membres de la presse diplomatique.

Au sujet de ces relations, M. Lévesque a précisé qu'au cours de sa visite du matin à M. Pierre Messmer, il avait été surtout question d'un réaménagement du budget de la coopération franco-québécoise. Alors qu'au départ cette coopération a touché essentiellement l'éducation, la culture et la jeunesse, Québec voudrait aujourd'hui l'étendre à des secteurs nouveaux. M. Lévesque a cité les affaires sociales, la justice, l'immigration, l'environnement. Cet élargissement de l'éventail de la coopération n'entrainera pas nécessairement, a souligné le ministre, une hausse de budget global.

Faire oublier un autre Lévesque

Les propos tenus hier par M. Lévesque, la visite de deux jours qu'il fait à Grenoble la semaine prochaine donnent nettement l'impression que l'un des objectifs de son séjour en France est d'essayer d'effacer l'impression qu'à laisser aux Français la visite que leur rendait le chef du Parti québécois en juin dernier, M. René Lévesque. Ce dernier avait parlé pour un Québec indépendant. Le ministre prêche l'unité canadienne. Le président du PQ avait fait, paraît-il, une forte impression à Grenoble. Le ministre ira à Grenoble.

Si l'objectif du ministre Lévesque est de faire oublier un autre Lévesque, l'erreur involontaire du grand quotidien "Le Figaro" paraît d'autant plus cocasse. Pour illustrer un entrefilet signalant l'arrivée à Paris du ministre, "Le Figaro" a publié une photo de M. René Lévesque. Le lendemain, c'est-à-dire hier, le journal s'excusait de cette erreur dans le texte qui accompagnait une photo montrant le ministre André Bettencourt en compagnie, cette fois, du bon personnage, c'est-à-dire le ministre Gérard-D. Lévesque.

Agence "Dotec of Canada Ltd."

PIERRE-D. MASSUE,
DÉTECTIVE

"Autorisé sous l'Acte concernant les agences de détectives du Québec"
Licencié par la Ville de Montréal

* INVESTIGATIONS * INFIDELITÉ CONJUGALE * SURVEILLANCE

* FILATURE * TOUTES PREUVES POUR LA COUR

CONFIDENTIEL — DISCRETION ASSURÉE

387-8757

WAGNER

SUITE DE LA PAGE A 1

gagner a répondu brièvement, en ricanant, que c'est la preuve qu'il ne fait jamais jurer de rien".

A un autre auditeur qui lui a demandé vers quel parti il se dirigeait s'il était battu le 30 octobre, M. Wagner, ex-ministre libéral tout à la fois sollicité naguère pour le leadership de l'Union nationale et du Crédit social du Québec, a répondu:

"Actuellement je suis conservateur." Et il a promis de travailler de toutes ses forces pour faire triompher l'équipe de M. Stanfield. Quel ministre choisira-t-il dans un éventuel Cabinet Stanfield?

Cette décision est le privilège du premier ministre, a-t-il répondu, ajoutant qu'il "aimerait que ce soit celui où je pourrai rendre le plus de services à mes concitoyens."

Un chef conservateur québécois (entendez M. Wagner) n'obtiendrait-il pas de plus grands succès au Québec du fait qu'il serait de taille à lutter contre une forte personnalité comme M. Trudeau? lui fut-il encore demandé.

A cela M. Wagner a répondu évasivement que c'est la capacité personnelle des hommes qui compte davantage que leur origine ethnique et a affirmé que M. Stanfield formerait un bon gouvernement.

La prochaine étape de la tournée provinciale de M. Wagner est la Gaspésie où il se rendra demain pour revenir jeudi prochain.

L'Etat de New York interdit les motoneiges

trop bruyantes

ALBANY, N.Y. (PA) — Les autorités de l'Etat de New York ont révélé hier que 49 manufacturiers de motoneiges ne pourront vendre leurs produits dans les limites de l'Etat tant qu'ils ne se seront pas soumis à l'épreuve du son.

New York a imposé une limite de 82 décibels aux modèles 73 de motoneiges. Trente manufacturiers se sont conformés à cette norme, ont précisé les autorités.

Un porte-parole de la compagnie Bombardier, de Valcourt, a déclaré à LA PRESSE que tous les modèles de skidoos sont conformes à la norme newyorkaise puisqu'ils émettent moins de 82 décibels.

L'Etat de New York refusera d'émettre des licences aux motoneiges que les manufacturiers auront négligé de soumettre aux épreuves de son, comme la loi en vigueur depuis le 1er septembre l'exige.

Selon les autorités médicales, les humains ne peuvent endurer 90 décibels et plus sans risquer une baisse de leurs facultés auditives.

La Chrysler annonce tout d'abord le rappel de 129 autos de fabrication récente à cause d'un défaut découvert dans le frein à disques de la roue avant gauche. Il s'agit de modèles Plymouth Fury, Dodge Polara et Monaco de 1972. Il semble que le frein sera remplacé par un frein prévu pour les modèles 1973.

Sixante au Canada

Soixante au Canada

Le Canada n'a pas échappé au rappel, puisque 60 propriétaires d'autos ou de camions ont reçu le même avis. En effet, de ses bureaux de Windsor, Chrysler Canada a annoncé que 14 Fury, Polara et Monaco, et 46 camions Dodge avaient été rappelés pour les mêmes raisons.

Déraillement en Afrique du Sud : centaine de morts

MALMESBURY (AFP, UPI, Reuter) — Une centaine de personnes ont été tuées et une centaine d'autres blessées, hier soir, à la suite du déraillement d'un train sud-africain dans la province du Cap. Tous les morts et la plupart des blessés sont des Noirs. Le convoi transportait environ 800 passagers.

BARILS à VIN

Capacité de 5 à 160 gallons. Aussi pratiques que décoratifs. Garantis utilisables.



BOUTIQUE DU BARIL

15, boul. Labelle Ste-Rose, Laval
625 0481

LA METEO

Le temps du compromis

Et pour confirmer sa thèse, il a trouvé quelques subterfuges, dosant savamment brouillards et éclaircies, jonglant avec les averses! L'homme du compromis, quoi!

Ainsi, la fin de semaine sera bizarre : un peu de nuages, un peu de soleil, un peu de tout, mais beaucoup de temps frais.

à Montréal

AUJOURD'HUI

Maximum 60 • Minimum 50

Nuageux et venteux

DEMAIN

Généralement ensoleillé et frais

au Québec

REGIONS

	Min.	Max.	AUJOURD'HUI